
104 學年度(下)明道中學家長會第一次常委會議記錄 

 

一、時間：105.3.17(四) 晚上 18：30-20：30 

二、地點：弘道大樓一樓會議室 

三、出席人員：會長、副會長、常務委員 

四、列席人員：汪大久校長、林雯琪副校長、何榮亮主任 

五、校長報告： 

    明道教育的核心是上好每一堂課，開學至今除了學測成績亮眼，弦樂團拿到全國第

一、擊劍比賽奪冠，室內五人制足球賽也打進前四強，顯見明道多元教育成果！ 

    再者，今年高職特招報名人數已破千人。這周末餐飲西餐組選手黃威智，將到法國

參加世界展能盃，今天下午我們特別到寧固軒為他加油打氣。 

    第三個好消息是，國際部成立十年來，已有三屆畢業生，去年有人申請到華盛頓、

康乃爾大學，今年成績更是大放異彩，目前已有學生申請到芝加哥大學、英國國王學院、

香港大學、UCLA，另外，還有三位同學取得 UC Berkeley。一波又一波的好成績證明課

程的紮實與優質，因此從 105 學年度七年級起將開始啟動 IB 國際文憑課程，這是全世

界很多頂尖大學入學的依據。IB 課程是專題導向式的學習，重視過程與結果、課程具

彈性，目前國際部有二位 IB 課程專家協助規劃。如果各位有朋友的小孩，打算念完高

中出國留學，歡迎推薦明道國際部。 

   總之，明道四個部別，全都一直在進步中，感謝各位的支持！ 

 

六、陳健一副會長：謝謝校長詳細的報告，明道的成績，是校長三個小時也講不完的！ 

                 接著，我們請綜高餐飲科的學生為我們簡報，說明春遊行程。 

 

議題一：家長會委員旅遊活動學生簡報 

 

議題一、家長會委員旅遊活動─新竹一日遊學生簡報 

說明：1.二個提案：A方案：綠世界、B：玻璃博物館→決議通過 A方案 

      2. A 方案下午的行程表決：(1)不加行程、慢慢走(2)南寮漁港(3)高美濕地 

        →決議通過(1) 不加行程、慢慢走 



      3.去年二部車，今年規劃三部車，讓更多學生有實習的機會，請常委協助聯 

        繫所有年級委員。 

議題二、三年級統測祝福-愛的點心形式及時間 

  說明：1.時間：4/25~27(一)~(四)，(一)~(三)晚上 7:30~7:40(四)PM8:40 結束，

          接著進行學測祝福(煙火秀)。 

        2.請每位常委事先認領可以來的天數、提高參與度、擴大參與面，相信 

          各位來得越踴躍，孩子會考得愈好；也更能了解學校的苦心。 

日期 祝福語 愛的點心 

4/25 週一 穩紮穩打，一路領先 點心：飯糰+熱茶 

4/26 週二 金榜高中，勝券在握 蛋糕+熱茶 

4/27 週三 祝福語：考績常紅，智慧久久 紐奧良烤雞三明治

4/28 週四 祝福語：學測大滿貫，Bingo 貝果+保久乳 
 

 

八、臨時動議： 

 

◎臨時動議一：春遊當天，停車問題：因為很多家長找不到寶林寺，可否請二校區某  

   一停車場老師停至寶林寺，家長停至二校區。 

校長回應：因是先到先停，先請總務處研議~。 

 

◎臨時動議二：若有家長請教入學事宜，避免資訊錯誤，請校長說明最正確訊息，可避 

  免資訊錯誤，造成誤解！ 

校長說明： 

不論是音樂、創意及武蹈體育素養班，都是先通過入學考試後，再甄選、編班。

每屆四班的數語資優班，依入學評量成績，錄取 PR94 以上的同學編進班。如果有考

上當然是很好的選擇；如果沒考上數語班，其他多元班還是有英資、數資、理資的分

組教學計劃；而且，很多素養班的學生，後來也都表現得很好！也有考上數語班，但

後來選擇就讀素養班的案例。如果學生學習態度好、有特別的專長或特色，也歡迎送

備審資料過來。 



學校從國一到高三，都有很清楚的生涯規劃，很多同學都有很傑出的才藝。國二

達人秀，讓擁有各種才藝的同學上台表演。先從班上篩選，然後到明倫堂表演，同學

表演內容相當豐富，有數位大提琴、有街頭藝人、舞蹈、歌唱等表演，讓人驚豔。本

校高三 2班張翔華同學榮獲「保德信青少年全國志工菁英獎」，全台規模最大之優秀

青少年志工表揚平台，張翔華通過資料初選，進入前 150 名；再通過複選，獲得前 30

名「傑出志工獎」，摘下全國僅 8名之「志工菁英獎」，真的非常不簡單！ 

學校活動多，但是，三年前，就有同學反應、承諾，雖然參加活動，但是功課一

定會維持一定程度之上！學校推動晚自習，希望同學少補習、多討論、提問，一定可

以提高讀書效率和成績！ 

今年高中部、綜合高中學術學程共 42 名學生上榜繁星，其中有 4人通過臺大醫科、

陽明醫科、中山醫醫科、長庚醫科第一階段篩選，正積極準備第二階段面試。綜合高

中學術學程具有雙重優勢，一方面可參加學測，透過繁星、申請入學升學，另一方面

也可參加統測爭取頂尖科大。 

結論是，把孩子交給明道就對了！ 

 

◎臨時動議三、馮台燕老師後校門口意外引起大家對交通問題進一步關切，因此想請學 

             校確認學生前往二校區的天橋安全是否無虞。 

校長回覆： 

    馮老師 1/31 剛退休、回校兼課，他很小心地走在斑馬線上，但被從左側過來的機

車撞倒，目前還在昏迷中。謝謝大家關心。學校也持續協助馮老師家人安排最好的醫療

資源。至於天橋問題學校一直都非常關注，上學期已將校車停放區重新安排，調兩輛車

回校區，減少放學時走天橋的學生人數。至於結構性的問題，一定會請總務處隨時評估。 

 

九、主席結論： 

    學校之前已申請加上紅綠燈，但目前因為公部門經費不足還在等待完成。未來弘道

大樓改建時，也會考慮大型地下道通到二校區。目前，還請家長通力幫忙，門口不要停

車，接送學生時，停稍遠一點、用心幫學校創造更好的天地。 

 

九、散會 PM8：30 


